
Protokoll 1. Elternbeiratssitzung SJ 2021/2022 

Zeit: 10.11.2021, 19:00 –  21.35 Uhr  

Raum: Aula Marie-Curie Gymnasium 

Teilnehmer:  Elternvertreter (Teilnehmerliste) 

                ab 20.15 Uhr mit Herrn Merkel, Herrn Beck 
 

 

Elternbeirat des Marie-Curie-Gymnasiums Kirchzarten 

Giersbergstraße 33, 79199 Kirchzarten 

E-Mail: elternbeirat@mcg-kirchzarten.de  
 

 

 

1. Eröffnung, Begrüßung und Infos 

 

• Begrüßung durch Isolde Keller für den Elternbeiratsvorstand 

• Genehmigung des EB-Protokolls vom 09.06.21: einstimmig angenommen 

 

• Eisaktion am Schuljahresende wurde vom EB von der Schule übernommen und aufgestockt, 
insgesamt wurden 18 Boxen Eis verteilt; Geld kam aus EB Kasse von dem „freiwilligen Euro“ pro SuS 

• Freiwilliger Euro pro Schüler, sollte von den Elternbeiräten in den jeweiligen Klassen eingesammelt 
werden; davon werden bezahlt: Getränke und kleine Snacks für Sitzungen, Geschenke für 
Verabschiedungen, Schulungen für EB, Teilnahme an Interessensgemeinschaft Kreisgymnasien � 
Einzahlung auf Elternbeiratskonto (Kontonummer auf Homepage hinterlegt) 

• Ansprechpartnerin für Eltern im Krisenteam ist Claudia Neuwöhner aus Kirchzarten- Vielen Dank 
für die Bereitschaft! 

• Verabschiedung von Isolde Keller als EB-Vorsitzende- Isolde bedankt sich für die Unterstützung 
und wirbt für die Wahl zum Vorstand! Wir danken Isolde ganz herzlich für ihr außerordentliches 
Engagement im Elternbeirat und die tolle Zusammenarbeit in den letzten Jahren! ☺ 

2. Wahl der neuen Elternbeiratsvorsitzgruppe, Mitglieder der Schulkonferenz, Kassenwart*in  

• Wahlleiterin: Isolde Keller - Vielen Dank! 
• in offener Wahl zur neuen Vorsitzgruppe gewählt: Claudia Neuwöhner, Kirsten Veil, Gabriele Raue 

und Sonja Paschek. Ein herzliches Dankeschön und einen guten Start in die neuen Aufgaben!! 
• in offener Wahl zu Mitgliedern der Schulkonferenz gewählt: Inge Waltz, Wencke Strohm, Beate 

Becht; Stellvertreterinnen: Michaela Otteni, Manuela Winterhalter, Stefanie Janz-  Vielen Dank!! 
Termin Schulkonferenz: 23.11.2021 um 17.30 Uhr 

• Kontoverwaltung Elternbeirat: Neue Kontoverwalterin: Inge Waltz- Besten Dank! 

3.       Sammlung von aktuellen Themen durch die EV 

4. Informationen der Schulleitung, Beantwortung der Fragen der EV: Herr Merkel und Herr Beck 

• Herr Merkel und Herr Beck danken allen EV für ihr Engagement, gratulieren dem neuen Vorstand 
zur Wahl und freuen sich auf eine gute Zusammenarbeit 

• Kurzer Rückblick/ Ausblick von Herrn Merkel zu „Corona“: 

o Mit EB wurden Möglichkeiten gesucht, die Eltern zeitnah zu informieren, daraus sind die 
wöchentlichen Mails von Herrn Merkel an die Elternschaft entstanden� wurden von allen 
Anwesenden mit Applaus honoriert! 



o KM rechnet nächste Woche mit dem Erreichen der Alarmstufe in BW, was wieder eine 
Maskenpflicht im Unterricht bedeuten wird 

o Herr Merkel wird/wurde von einzelnen Eltern auf die vorzeitige Einführung der 
Maskenpflicht angesprochen: jede/r Schüler*in darf Maske tragen, es ist niemandem 
verboten; grundsätzlich immer ein Abwägen der SL, da es auch Kritik an der Maskenpflicht 
bei einigen Eltern gibt; 

o Oberstes Ziel: Aufrechterhalten des Präsenzunterrichts! Herr Merkel appelliert an die 
Eltern, sich weiterhin umsichtig zu verhalten 

o Alle Klassen sind mit CO 2 – Geräten ausgestattet. 

o Klassen 5 und 6 zusätzlich mit Luftfiltern; wichtigstes Prinzip weiterhin: regelmäßiges 
Lüften! 

o Außerunterrichtliche Veranstaltungen zur Zeit zwar noch erlaubt; man weiß aber nicht, wie 
es sich entwickeln wird; Problem, dass in diesem Jahr keine Stornierungskosten mehr vom 
Land übernommen werden und die Genehmigung solcher Veranstaltung unter Umständen 
risikoreich ist.  

o Zusätzliche Förderangebote: nach wie vor gibt es die Angebote in den Klassen 5, 6 und 9, 
weitere Angebote mit speziellen Fördergeldern sind in Planung 

• Herr Beck informiert über webuntis: Es soll ein Testlauf gestartet werden, dass auch die Eltern 
einen webuntis-account bekommen, über den zukünftig Elterninformationen verteilt werden; eine 
Anleitung dazu wird per Mail versendet werden; 

• Zu den Themen der Eltern: 

o Austausche: Veranstaltungen/Austausche im Ausland sind zur Zeit noch untersagt; die 
Austausche z.B. nach Spanien sind zwar in Planung, aber man weiß nicht, ob sie stattfinden 
können; parallel dazu sind Brieffreundschaften in E, F und Sp angelaufen; 

o Faschingsball: kann stattfinden, wenn die Corona-Bedingungen es zulassen 

o Skilager: letztes Jahr ausgefallen und wird dieses Jahr auch ausfallen; wird grundsätzlich 
überdacht; alternative Ideen: Skinachmittage? Gerne mit Unterstützung der Eltern; Klasse 8 
hatte kein Skilager, aber Klassenfahrt; Klasse 7 wird Klassenfahrt im Juli nachholen 

o Homepage/ KLassenfotos: Herr Beck erklärt, dass die Homepage zur Zeit nicht so sorgfältig 
gepflegt wird, wie gewohnt, weil man in Planung einer neuen Homepage ist; Bitte der 
Eltern, die Klassenfotos vom letzten SJ auf die Homepage zu stellen 

o Medienpaten: Projekt läuft wieder wie gewohnt (Klassen5 und 7) 

o Ausleihe von Endgeräten: sollte es zum Homeschooling kommen, können wieder Geräte 
ausgeliehen werden, hierfür bitte an die Schulleitung wenden 

o Quarantäne: wenn einzelne SuS in Quarantäne sind, gibt es HA-Paten, die die SuS mit den 
Aufgaben versorgen bzw. bei denen man sich nach den Aufgaben erkundigen kann. Wenn 
doch eine ganze Klasse in Quarantäne müsste, wird der Unterrichtsstoff in Moodle gestellt. 

o Schülerhaus: Frau Walter hat Unterstützung bekommen! ☺ 

o Tag der offenen Tür:  ist aktuell noch in Präsenz geplant, aber auf der Homepage gibt es die 
Möglichkeit, individuelle Termine mit der Schulleitung zur Beratung auszumachen 

o Unterrichtsausfall: Bei einem „geplanten“ Ausfall durch z.B. Fortbildung muss 
Unterrichtsmaterial durch die jeweilige Lehrkraft zur Verfügung gestellt werden. Bei 
unvorhergesehenem Ausfall können die Jugendlichen (ab Klasse 10) in der Schule bleiben 
und für sich arbeiten, müssen aber nicht 

o Coronatests: Auch geimpfte Schüler können sich regelmäßig testen. Schulleitung sollte 
Empfehlung aussprechen, dass sich auch Geimpfte regelmäßig testen sollten, da Zahlen 
steigend sind; es sind ausreichend Tests vorhanden. Bitte, dies auch so an die Lehrer zu 
kommunizieren 

o Lehrer-Schüler-Sprechtag: nicht nur freiwillig, sondern die Lehrer sind angehalten, Schüler, 
die sie sehen möchten, dazu einzuladen. Hier geht es nicht nur um Leistungsbesprechung, 
sondern vielmehr auch um zwischenmenschliche Beziehungen. 

o Thema G9: es gibt eine Gruppe von 4 Eltern, die am Thema G9 arbeiten, die Umfrage am 
MCG war sehr deutlich für G9, auch bei der Lehrerschaft, gerne können noch interessierte 
Eltern dazukommen und mitarbeiten 



• Verabschiedung von Isolde Keller durch Hr. Merkel, Lobesrede und Präsente 

 

Ende der EB-Sitzung um 21.35 Uhr 

 

 

Alexandra Jähnke und Sarah Roth-Condic (Protokoll)
 


